

Prof.Dr. Dn. Pedro de Palol
BARCELONA

Distinguido amigo: he recibido su ultima carta y le agradezco el interés por nuestros yacimientos y la labor que en ellos podemos hacer algunas veces.

Le contestaré por separado a los diversos puntos que puedan interesarle y con referencia a su carta.

BOBALA.- El yacimiento, sin vigilancia, ha sido visitado por los gamberros del pais, más o menos aficionados a violar tumbas y cistas por el estilo y con ello ha sufrido bastante. Aparte hay los daños que la intemperie ha hecho naturalmente, que son menores. Es importante el cercar con alambrada al menos la basilica, para contencion de las actividades de los actuales descendientes de los asdingos y silingos, que tienen especial predileccion por dejar huellas de su paso en Bobalá, acaso por una fuerza ancestral que les empuja a ello.

SUBVENCION.- A pesar de que se me anuncio que se me concendian 50000-Ptas de subvencion en el ejercicio 1969, por la Dir.Gral. de Bellas Artes y para Bobalá, y que las entregarían en Agosto, hasta ahora no ha llegado nada de dicho dinero y no sé cuando lo tendré y podré emplearlo. Cuando llegue me gustaria emplear 5000- Ptas. por ejemplo en construir una sumaria alambrada alrededor de la basilica.-¿ Se puede emplear en esto el dinero de la subvencion de excavacion. ?.-

EXCAVACION COMENZADA.- A pesar de la falta de dinero, desde hace cuatro dias, se hace algo en Bobalá. He logrado la colabpracion gratuita de 10 voluntarios franceses, entre ellos algunos con los que hice la primera campaña el año pasado. Los he puesto a hacer cosas urgentes y ligeras, como son estas:

- a) Limpieza general y reconstruccion de los daños hechos por los gamberros, en lo que se puede arreglar.
- b) Estudios de las sepulturas con el debido cuidado y detalle. Las situaremos todas en el plano general y haremos una descripcion detallada de cada una y sus circunstancias. Hemos encontrado algunas otras sepulturas muy interesantes, con restos de sudario en una, y con restos de las maderas del ataúd en otras, que de momento no tocamos y que se conservan bastante bien. Las volveré a cerrar y no tocaré nada, hasta recibir instrucciones de Vd. sobre lo que hay que hacer con estos restos de maderas. Hay varias sepulturas de niño, incluso con sarcofago. En dos tapas de sarcofagos han aparecido cruces, una latina, otra con cruz bizantina. Todo esto se hace con cuidado y detalle.
- c) Corregir detalles del plano general, que creo esta con error en algun aspecto, como lo del baptisterio, que tiene las formas regulares casi de un rectangulo perfecto y su unica desviacion es de 11 cms. en relacion con el muro que lo separa de las naves.
- d) Una vez estudiada, en lo posible, cubriremos otra vez cada tumba. Este grupo de franceses estará aqui aun toda la semana. Despues marchará.

INSTITUTO DE ESTUDIOS ILERDENSES.- Todavía no le puedo anunciar nada en firme sobre esto, ya que ayer no encontré a Tarragó para hablar del asunto cuando le llamé. Hoy consultaré y ya le escribi-

ré algo.

DIPOSITIVAS.- Ya se lo encargué a Diez-Coronel, que las hará en breve, sobre fondo de terciopelo rojo o algo analogo. Hemos de hacer tambien otras de la basilica, con las tumbas abiertas como ahora. Ya se lo enviaremos.

REANUDACION DE LA EXCAVACION.- Cuando me haya llegado el dinero, si me llega, y si encuentro obreros, continuare la excavacion y le informaré a Vd. de sus detalles y circunstancias. En alguno de sus viajes de ida o regreso a Valladolid, -sí va en automovil-, puede desviar un momento hasta Bobalá, (10 Kms. de desviacion) y verlo. De momento estas tumbas no tienen nada especialmente interesante.

Yo el dia 27 pase por Valladolid, pero como me dijo Vd. que el 25 iba a Barcelona, no intenté parar a verle. Por causa del mucho trabajo en Agosto, por accidentes de carretera, tuve que aplazar dos veces este viaje.

Le informaré por cartas proximas, con el debido detalle de todo lo interesante que vaya apareciendo y sobre el resto de los asuntos.

Un mis saludos para su Sra. y para su hijo, queda a su disposicion, su afmo. amigo y s.s.



R.Pita

Fraga, 2 Sept. 1969. 13,00 h.